

46ª Reunión de la Comisión Técnica de OIT/Cinterfor Punta Cana, República Dominicana. 4 - 6 de octubre 2023

Reuniones de los grupos de trabajo Grupo de Países Andinos

Participantes:

- Janeth Chávez. INFOCAL La Paz. Bolivia
- Jimmy Gutierrez INFOCAL Santa Cruz de la Sierra. Bolivia
- Carlos Hernández Mendocilla. SENATI. Perú
- Pedro Horna, SENCICO, Perú
- Fernando Vargas. OIT/Cinterfor Uruguay

Desarrollo:

Se dio inicio con la presentación de las personas participantes. El representante de OIT/Cinterfor recordó las preguntas guía y dio la palabra para las intervenciones de los representantes institucionales.

La representante de INFOCAL dijo tener una buena experiencia con el trabajo de OIT/Cinterfor, resaltó los beneficios de la participación en el curso "Planificación académica, métodos y estrategias didácticas para el desarrollo de formación asistida por tecnologías", recordó también los nuevos conocimientos adquiridos durante la reciente reunión del proceso de certificación en ocupaciones de cuidados. Al respecto manifestó que fue una reunión fructífera y positiva. Le resultó muy útil la mirada comparativa con los países vecinos y como la diversidad de experiencias es siempre bienvenida. La reunión le permitió comprobar el avance de países como Colombia con cuatro módulos formativos en esta área o las normas de competencia que ha elaborado Chile.

En otro frente al que se refirió fue al avance de la llamada industria 4.0 y la posibilidad de aprender de sus impactos con el trabajo en red.

Llamó la atención finalmente, sobre el problema ambiental y de disponibilidad de agua como parte de toda la problemática medioambiental que requiere políticas adecuadas de formación.

A su turno el representante de SENATI saludó el incremento en la oferta de servicios de OIT/Cinterfor a la red de instituciones miembros. La dinámica de la pandemia COVID 19 generó una nueva e interesante respuesta desde OIT/Cinterfor y luego de ella ha quedado un buen aprendizaje para continuar compartiendo experiencias en temas clave como la



transformación digital, la formación por proyectos, las necesidades de competencias del futuro, la certificación, entre otras.

El informe presentado por la Directora, muestra la madurez del Centro y el acercamiento a sus socios. Este OIT/Cinterfor más maduro encontrará seguro, aspectos mejorables como puede ser pasar del intercambio de prácticas a un sistema de ranking, o crear un sello de calidad para los miembros, que les permita conocer las mejores prácticas.

En seguida el representante de SENCICO explicó que su carácter de ente público no le permite tener la misma agilidad que por ejemplo tiene SENATI. Recordó que el actual momento de Perú no ha facilitado mayores avances, pero resaltó que han tenido un intercambio interesante con el SENA de Colombia en torno a la formación basada en proyectos.

La pandemia dijo, obligó a utilizar herramientas digitales que llegaron para quedarse, no obstante, en el sector de la construcción en el que trabaja SENCICO, la formación y evaluación tienen un alto grado de presencialidad y es difícil usar las tecnologías digitales.

Tienen muchas expectativas sobre lo que pueden trabajar con OIT/Cinterfor y esperan poder continuar haciéndolo en la red.

En el uso de la palabra, el representante de INFOCAL de Santa Cruz manifestó que su participación en un PIC le ayudo a alinear expectativas y fijar objetivos, así como asumir nuevos procedimientos. En este sentido, el intercambio con TKNIKA fue muy útil para conocer y adaptar nuevas metodologías de aprendizaje.

Sugirió profundizar en reuniones de intercambio y en herramientas para fortalecerse como sistema y con una certificación internacional.

En relación con las áreas de trabajo de OIT/Cinterfor para el próximo bienio dio la bienvenida al tema de energía renovables y transición justa, así como lo relacionado con el reciclaje.

En las modalidades de acción del Centro, sugirió generar más temas relacionados con las competencias laborales que permitan agilizar los procesos de formación.





